
Mission ouvrière
Saints-Pierre-et-Paul

Compte rendu de la 3ème réunion ordinaire du Conseil « à distance », 
Après la 12ème Assemblée générale de la MOPP à Echourgnac.

La fidélité des anciens, « offrir un témoignage capable d'engendrer »    

«  C’est  l’amour  du  Christ  qui  remplit  nos  cœurs  et  nous  pousse  à  évangéliser.  L’engagement 
missionnaire des croyants, qui ne peut jamais manquer, puise force et vigueur dans la redécouverte 

quotidienne de son amour. En effet, la foi grandit quand 
elle  est  vécue  comme  expérience  d’un  amour  reçu  et 
quand elle est communiquée comme expérience de grâce 
et de joie. Elle rend fécond, parce qu’elle élargit le cœur 
dans  l’espérance  et  permet d’offrir  un témoignage 
capable  d’engendrer  :  en  effet  elle  ouvre  le cœur  et 
l’esprit de tous ceux qui écoutent à accueillir l’invitation 
du  Seigneur  à  adhérer  à  sa  Parole  pour  devenir  ses 
disciples.  Les  croyants,  atteste  saint  Augustin,  «  se 
fortifient en croyant »... Donc, la foi grandit et se renforce 
seulement en croyant; il n’y a pas d’autre possibilité pour 

posséder une certitude sur sa propre vie sinon de s’abandonner, dans un crescendo continu, entre les 
mains  d’un amour qui  s’expérimente toujours  plus  grand parce  qu’il  a  son origine en Dieu.  » 
(Benoît XVI, Porta fidei 7)

Remarque préliminaire

L’expérience de se réunir  à  distance  par  téléconférence via skype s'est  montrée  possible.  Elle  
présente  des  avantages,  mais  elle  montre  ses  limites.  Les  avantages  de  ne  pas  voyager  et  se  
fatiguer, de ne pas dépenser de l'argent, d'avoir des sessions effectives entrecoupées de réflexions  
individuelles productives. Les limites tiennent au type de contact qui réduit les expressions de la  
convivialité partagée. Cette réunion peut remplacer la réunion traditionnelle ordinaire seulement  
au cas d'impasse, comme il est arrivé cette fois-ci, mais pas plus.

Ce compte-rendu présente les points traités dans un ordre autre que celui de l'ordre du jour.

1. Convocation de l'Assemblée Générale

à ND du Désert près de Toulouse, du lundi 15 juillet au vendredi 26 juillet 2013

La raison du lieu est dans l'importance historique et actuelle de Toulouse pour nous: les personnes et 
les équipes, centre pour la France, mais aussi le secrétariat avec ses services. La raison de la date est 
la demande de ceux qui viennent du Brésil et du Japon. Cette solution nous permettra aussi de nous 
détendre  en  visitant  les  merveilles  de  la  région de  Toulouse  que pour  la  plupart  de  nous sont 
inconnues.  
Cîteaux a été contactée aussi, est disponible le mois de juillet 2013. Si quelqu'un a des remarques 
importantes qui pourraient faire modifier le choix du Conseil il est prié de les exprimer le plus tôt  
possible par retour du courrier. 
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1b. Déroulement préliminaire de l'Assemblée

Selon  la  proposition  de  beaucoup  le  thème  choisi  est  «  la  foi  »  «  Combat  de  la  foi  de 
l’évangélisateur et éducation de la foi de ceux à qui on est envoyés». 

Aidés par des amis et hommes de foi, nous aurons une première partie de prière et méditation sur le  
thème, suivies par des réflexions sur l'actualité de l’évangélisation au défi des nouveaux moyens de 
communication et des réseaux sociaux à distance. 

Ensuite une détente par des visites ou autre activité. 

Enfin une deuxième partie  avec le choix des orientations pour les prochaines six années  et  les 
élections, dans l'ordre qu'on verra mieux. 

1c. Préparation de l'Assemblée

Selon la proposition de beaucoup le gros du travail de formulation des choix doit être fait avant la 
réunion  pour  être  présenté  au  vote  de  l'assemblée.  Les dossiers  seront  choisis  dans  la  liste 
préliminaire  envoyée  par Antonio.  Les  équipes  sont  priées  de  donner  leurs  propositions  au 
Responsable  qui  les  évaluera  avec  le  Conseil.  Le  conseil  fera  le  point  de  la  préparation  à  la 
prochaine réunion ordinaire.

1d. Partage des tâches. 

Nous remercions à l'avance l'équipe et les amis de Toulouse qui acceptent la tâche principale. Les 
autres tâches sont encore à prévoir et pourvoir parmi les équipiers. 

2. Témoignages des responsables d'équipe sur leur service 

Nous avons reçu des échos de la décision du conseil d’août pour les responsables: Louis, Eric, 
Manfred,  Bruno et  Jomar.  Tous ont  accepté de bon cœur ce  service  parfois  difficile.  Nous les 
remercions et  faisons confiance à leur sagesse et charité dans la vie quotidienne et dans la 
préparation de la AG, comme demandé à Villars au mois d’août.  

3. Nouvelles des frères 
 
La première journée de notre rencontre a été dédiée aux nouvelles des frères. Nous vous proposons 
de prier surtout pour Nico et Elias; Jean Carlos et Giuseppe. 

Nico doit passer encore à l’hôpital après les épreuves qu'il a eu en fin d'année. Il aura peut être à 
revoir son ministère en fonction des ses nouvelles possibilités. 

Elias a  réussi  avec succès son diplôme en philosophie et  il  a été contacté par le Conseil  pour 
connaître ses perspectives. Avec notre grand regret il a répondu qu'il préfère garder sa distance de la 
MOPP et ne pas renouveler les engagements qui se terminent en janvier 2013. Nous espérons que 
l'amitié et le dialogue entre nous, qui ont une si longue histoire, auront encore des perspectives,  
même autrement.     

Jean Carlos a communiqué que son ordination sacerdotale sera le 14 octobre à Curitiba.  

Giuseppe est en période sabbatique et se prépare à l'ordination diaconale dans le cadre du séminaire 
diocésain d’Orléans. La date doit être en juin de cette année. 
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4. Évaluation du nouveau site: observations, critiques, propositions.  

Les conseillers ont visité le site suite au mot de passe personnel qu'ils ont reçu d'Antonio. Ce mot 
de passe donne la possibilité de voir dans la partie publique du site les pages du «forum privé» 
dédiées  à  l'AG 2013.   Il  donne  aussi  la  possibilité  de  visiter  la  partie  interne,  d'apprendre  la 
«cuisine» qui n'est pas difficile et proposer des articles en tant que «auteurs», dans leur langue. 

Actuellement douze ont reçu le mot de passe et l'accès, tous les membres peuvent le recevoir. A 
l'assemblée sera prévu un petit temps de formation à l'usage de notre site et des réseaux sociaux: 
comme visiteur, comme auteur, et surtout comme évangélisateur.  

Il s'agit de bien saisir pour qui nous faisons le site, ce qu'il nous donne et ce que chacun peut lui 
donner en vue de notre ministère d'annonce et du témoignage de la foi. Rien d'autre donc que le 
visiter calmement, pour faire des comparaisons, réfléchir et se faire une opinion personnelle. 

5. État du secrétariat et de la LB 2012 en préparation

Nous remercions Jean Claude pour le service qu'il rend afin de préparer la nouvelle lettre française. 
Le Conseil remarque qu'on peut  traduire en français des articles intéressants sortis en d'autres 
lettres, brésilienne, japonaise etc.   

6. Bilan économique 2011 

Antonio  a  reçu les  premiers  bilans:  celui  d'ensemble,  une équipe et  des  personnels.  Tous sont 
invités à cet effort de transparence, si possible avant le 31 mars.  Il est mieux de communiquer 
mais garder chez soi ce que nous destinons au partage pour l'instant. Lorsque l'usage sera défini, il 
sera demandé de le donner.     

7. Visite du nouvel évêque de Lausanne Genève et Fribourg  

Eric a communiqué que Charles Morerod visitera  l'équipe  le  16 mars le  soir. Ils  comptent  de 
partager leur vie à Villars et lui donner les documents préparées par le Conseil à Shirako.
 
8. Les nouvelles des jeunes africains et le diocèse de Matadi ( port du RDC)

Le foyer des jeunes aspirants de N.D. d’Espérance de Kinshasa continue son chemin. André du 
Foyer, a été reçu par Daniel, l'évêque de Matadi en décembre en vue de les accueillir à Matadi.  
L'évêque vient  de  participer  au séminaire  de Rome sur les  relations Europe -  Afrique,  qui 
peuvent lui donner des lumières sur notre proposition d'accompagnement des jeunes qui désirent 
une vie type mopp. Antonio enverra un compte-rendu de l'état des nos relations avec les Africains.

9. Conseil

La prochaine rencontre est prévue à Curitiba du 8 au 11 octobre 2012 avant l'ordination sacerdotale 
de Jean-Carlos.

Moscou, premier vendredi de carême, le 24 février 2012

Rémi, Fabiano, Éric et Antonio.
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